

Toda la correspondencia de carácter literario à nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Sábado 26 de Enero de 1901

Núm. 44

DOS INCONSECUENCIAS

I
Un colega local, enredado con nosotros en escaramuzas de bajo vuelo, en que de ordinario se gasta mucha pólvora en balde y se obtienen poquísimos resultados, ha tenido el mal gusto de deslizar en el debate una acusación de inconsecuencia contra el inclidable D. Cándido Nocedal.

Y esa inconsecuencia se ha fundado, sinó entendemos mal, en el mayor título de gloria y en el más placido timbre de grandeza que realza la figura de aquel ilustre é integérrimo hombre público: en el hecho de haber abandonado el campo del liberalismo, para venir con armas y bagajes à defender la verdad íntegra y pura en el terreno católico, donde libró sus más brillantes y hermosas campañas.

¿Eso es inconsecuencia? Pues bien; bendita inconsecuencia. Esa inconsecuencia ya la quisieramos nosotros para nuestro preopinante, y para todos sus amigos y camaradas de liberalismo, creyendo que con ello les brindamos un gran bien; porque entendemos que en un punto puede ser meritoria y laudable la inconsecuencia; cuando se emplea para volver atrás el mal camino andado, y con ella se confiesan de plano los errores profesados à sabiendas ó por equivocación; cuando se tuerce el itinerario y se sale de las sendas extraviadas para acometer la única senda que conduce à verdadero puerto de salvación. Mal camino es el camino de Damasco, y no es cosa fea y reprochable desandar, antes bien es gran provecho y triunfo; y desandar reporta no pocos beneficios al alma, à trueque de las mortificaciones del amor propio, aun cuando el paso atrás y la reversión à buen camino hayan de acarrear menguas materiales.

Y en eso, precisamente, se funda la grandeza de la inconsecuencia de D. Cándido Nocedal.

Porque ¿qué vino à granjear el eximio político, fuera de las satisfacciones de su conciencia, en el terreno católico.

Se jugó la carrera, como decimos en lenguaje vulgar, y echó por la ventana ministerios y presidencias, y cerró las puertas del favor en vida y renunció à los honores póstumos

que le hubieran tributado sus colegas liberales, levantándole estatuas, como à Cánovas que valía menos que él. ¿Y que quiere usted?

Contento y satisfecho dió de mano à todo esto y volvió los ojos à la verdad ¿para qué? Pues claro está, para dar argumentos à sus implacables enemigos y para que despues de los años mil venga un periodista cualquiera à tildarle de inconsecuente.

II

Y tonto que fué; porque vamos à ver ¿quien le metía à él en andanzas quijotescas para venir tan abajo y à tanto desdoro à los ojos de un periodista tortosino de principio de siglo?

Hubiera hecho lo que D. Francisco Romero Robledo que, por su gran consecuencia política, es hoy pasmo del mundo y admiración de liberales y masones hasta el punto de que las logias se han empeñado en otorgarle el título de gran comendador y gran maestro de todos los Orientes de España, y no decimos é islas adyacentes, porque esas ya andan haciendo rancho aparte, gracias à los Rojas y Rizales que tan briosamente defendiera el hoy niño mimado de la secta infame.

¡Romero Robledo consecuente! Vaya que sí; porque dentro de la inconsecuencia cabe también la consecuencia, y da ésta sí que es modelo y prototipo el expollo antequerano. Liberal ha sido con los Borbones y contra los Borbones, con Cánovas y contra Cánovas, con la revolución y contra la revolución; liberal atropellando y burlando el sufragio universal, desde el ministerio de la Gobernación, y liberal desde la oposición, convertido en terrible fiscal de los excesos del poder; liberal en *El Guipuzcoano*, escribiendo verdades como montañas que hacían retremblar mansiones augustas, y liberal cuando al calor de las ollas de Egipto se caía derretido à los pies del Trono; liberal energúmeno contra el Conde de Caserta y liberal también, correcto y cortésano, despidiéndose de los Reyes y de los Príncipes, antes de salir para su romeral; en fin liberal ha sido siempre D. Paço de los más probado y consecuente que darse puede.

Y que se quiere ahora, ¿que contestemos esta maravilla de consecuencia política con la inconsecuencia

de D. Cándido Nocedal (Q. G. H.)? Pues à pedir de boca. Ministro fué con los liberales D. Cándido, isabelino y moderado y enemigo de los carlistas; pero ¡oh fuerza de la inconsecuencia! en un momento dado volvió las espaldas à la política liberal, y al ver pasar por frente de su casa al ejército católico se incorporó en sus filas, y siguió en marcha, batallando como bueno en las avanzadas contra los que, recogiendo la herencia de la revolución, venían à afirmar sus conquistas; contra los que desnaturalizando el espíritu castizo y tradicional de España, fueron infiltrando en las leyes y en las costumbres ideas y principios disolventes; contra los que, en una palabra, preparaban, hace treinta años, estas espantosas ruinas que ahora palpamos bajo el régimen del liberalismo corruptor.

Y ahora si hay alguien por aquí que quiera saber más de inconsecuencia, que vaya à Salamanca.

J. M.

A LO SALVAJE

El lenguaje bajo y ruin de los burdeles va enseñoreándose de todas las clases de la sociedad.

La buena educación y los fines morales de la gente aristocrática, parece que van de capa caída, y son reemplazados, à su vez, por los que suelen emplearse en las encrucijadas y las tabernas.

Se ha vuelto todo el mundo tan sensible y delicado, que nadie puede sufrir de su vecino una palabra mortificante ó menos correcta, y que inadvertidamente ó sin malicia le pise el pie, sin que al momento se arme una pelotera de mil demonios y se concierte algun lance personal (de honor!!!)

En las últimas sesiones del Congreso, el Sr. vizconde de Irueste denunció al ministro de Estado la conducta del periódico el «Heraldo de Paris», que dirige el despreocupado y atrevido Bonafoux: este señor que no se muerde la lengua tomó la pluma para llenor de insultos en su «Heraldo» al denunciante.

Y sin más antecedentes ya tenemos en campaña à esos ilustres personajes, gritando y vociferando y con ganas de tragarse uno al otro, como si fueran de una tribu salvaje.

El primero se contenta, despues de indicar las señas de su domicilio, con

decirle mansamente (?) «que donde le encuentre le cruzará la cara.» Y el segundo le replica, que si à su vista en algo se descomponen, «le alojará una bala en el sitio donde otros tienen los sesos.»

Hubo luego nombramiento de padrinos de una y otra parte, pues los agraviados estaban ansiosos de romperse la crisma y cebarse en su adversario en el campo de honor (?)

Y no llegó la sangre al río, quedando los dos tan frescos y honrados como antes de los insultos, gracias à que los representantes del segundo alegaron una fútil excusa para no reconocer al Sr. de Yrueste la beligerancia.

Ante la calabaza de rehusar el desafío, sin rodeos dice el primero al segundo, que es indigno del trato social, porque «es un canalla.»

En ese género de comedias y de espectáculos se solaza y recrea el público de hoy; todos los días en las esquinas de los periódicos de gran información, aparecen relatos de ese calibre y por desgracia son saboreados con delirio, como si fueran la nota más aguda en el arte de bien decir y la última palabra en el ramo de cultura y civilización humanas.

Esas ridículas escenas y frases gordas en boca de la nobleza moderna nos dan motivos para creer que se progresa, y no à pasos de hormiga, hacia la barbarie y el salvajismo.

Como las fieras salvajes, todos enseñan sus colmillos y quieren pasar plaza de valientes y pundonorosos. ¡Que locura!

CATALINO.

PANDEMONIUM

Leemos en un diario de la Corte: «Inglaterra, como Roma, es el asilo de todas las ideas, de todos los sueños. Allí caben todos los dioses. Y en la Gran Bretaña encuentran una segunda patria los errores de hoy que serán las verdades de mañana; las utopías del día, que se convertirán en las realidades del porvenir. Hogar de todos los sublevados del planeta, ese pueblo no le pregunta à nadie si tiene razón ó derecho à sublevarse. Lo acoge y lo defiende, porque es desgraciado, porque está perseguido, por su condición de mártir. Sabe que la vida es lucha, que la vida es milicia, y venda todas las heridas y echa un bálsamo de con-

suelo sobre todas las llagas vivas de los gladiadores en este valle de lágrimas y desdichas.

Esto que arriba dejamos copiado es un daguerreotipo del modo de ser, de sentir y de expresarse de la monstruosa sociedad moderna, informada por el espíritu fluctuante, versátil e inconsecuente del gran error de la época. A eso se tira en todos los pueblos donde el liberalismo regula las manifestaciones de la vida. A amontonar todas las ideas, todos los sueños, todas las utopías y todos los horrores. Nada de moldes invariables, de principios y costumbres, cimentados en el eterno ideal de justicia. Todo debe sujetarse a una ley fatal de transformaciones y mudanzas, que trascienda hasta la esencia misma de las cosas. Los principios de ética, la moral, los dogmas deben entrar en ese río en que naufragan todos los dioses, todas las religiones, todas las filosofías, y de cuyas ondas surgen a diario nuevos ídolos y nuevos altares. Este es el supremo ideal de la revolución.

Los principios que sustentan el anarquista y los dioses iracundos y sañados que hoy adora ¿quién sabe si serán los principios y los dioses de lo porvenir?

Así entiende Inglaterra la vida de la humanidad, y por eso se ha convertido en el hogar de todos los sublevados del planeta, no preguntando a nadie si tiene razón ó derecho a sublevarse.

Estas monstruosidades no hay necesidad de combatir las.

Con exponerlas a la pública execración basta.

J. M.

DE TODAS PARTES

Tomamos de *El Imparcial*:

Como coincidencia muy curiosa no podemos resistir la tentación de publicar un hecho.

El día 10 de Diciembre último recibió en la redacción de *El Imparcial* una tarjeta postal, fechada en Londres el día 8 y que traducida a la letra dice así:

VIDE XIX PSALM.

«La Gran Reina, cuya sombra inmensa y luminosa envuelve al mundo, dormirá súbitamente con sus mayores el próximo mes, día 14 ó 28, días y números fatales para su familia.»—(Firmado) Kynry.—Astrólogo.

Inútil es decir que en esta casa no se dió la menor importancia a este raro documento.

Mucho más cuando nada se decía entonces acerca de la salud de la reina. Al contrario, había hecho recientes viajes y se hacían preparativos para su expedición anual a las cercanías de Niza.

El súbito cambio advertido por lord Roberts, en el estado de la reina, precisamente el día 14, y el triste y rápido desenlace del ataque, nos ha recordado el extraño documento que no deja de ser un caso de coincidencia que bien explotado podría hacer la fortuna de astrólogos, nigromán-

ticos, mágicos, adivinadores y demás gente *ejusdem furfuris*.

—Hace poco falleció en Bannegón (Francia) M. Bouquet, maestro de instrucción primaria, el cual, al ser destinado anteriormente a la escuela de Neuilly en Dun, mandó quitar el Crucifijo, al que un alumno se entretenía en tirar piedras cuando salió de la clase, rompiéndole una pierna.

Algunos meses después, al subirse el muchacho a un árbol, se caía, fracturándose un muslo, de cuyas resultas murió.

Trasladado Mr. Bouquet posteriormente a Bannegón, quitó también el Crucifijo de la escuela, y al hacerlo, se le cayó de las manos y se rompió una pierna.

Hace poco, yendo el impío profesor en bicicleta, tuvo una caída, y se fracturó una rodilla falleciendo dos días después.

NOTICIAS BREVES

En la Cámara francesa un diputado ha dicho que a quien debía expulsarse de Francia no es a los religiosos, sino a los judíos, que arramblan con todo.

He aquí un diputado con sentido común.

—Un señor Juandó, barcelonés, que dice haber inventado un aparato que soluciona el problema de la navegación aérea, se marcha a Francia en vista de que en España no hacen caso de su invento.

—En Bilbao un niño de nueve años se arrojó al mar logrando salvar a otro niño que se ahogaba.

—El intendente de Buenos Aires y los demás individuos de la Comisión Argentina, visitaron ayer el monasterio de Montserrat.

—Han empezado en Barcelona los trabajos de la estación monumental de la Compañía de ferro-carriles de Madrid-Zaragoza-Alicante.

—Ayer mañana llegó a Barcelona D. Francisco Hernando Bocos, prebitero, Cura Párroco de San Lorenzo de Madrid, al cual se le supone complicado en el último movimiento carlista. Fue conducido a las prisiones militares de los Docks.

—Hoy saldrá de Barcelona en el vapor «León XIII» el señor Obispo de Chilapa con la peregrinación mejicana que fué a Roma recientemente.

—Algún periódico de Madrid continúa ocupándose del llamado *suceso misterioso de la casa de campo*, del cual dimos cuenta a nuestros lectores, poniéndolo en cuarentena.

—En Cintruénigo se amotinó el pueblo contra el alcalde; por haber éste prohibido unos festejos populares. El Alcalde quiso perorar desde el balcón de las Casas Consistoriales, pero le arrojaron unas cuantas pedradas de arroyo que pararon en seco su oratoria.

—En un pueblo de Lugo, mientras se hallaban en una casa alrededor de la lumbre un matrimonio y otros

dos sujetos, se hundió la campana de la chimenea, matando a los dos esposos é hiriendo a las otras personas.

—En Segovia un sujeto que se hallaba velando el cadáver de un hijo suyo, se quedó dormido junto a un brasero, y éste le incendió las ropas pereciendo abrasado aquel infeliz.

—La reina Victoria tenía asegurada su vida en 6.250.000 de francos. La fortuna del actual rey de Inglaterra, se calcula en más de 500 millones de francos.

—En Barcelona pereció abrasado ayer un niño de cuatro años, a quien la llama de una vela incendió los vestidos.

—Al célebre Blasco (Eusebio) le han dado un destino de los buenos. De seguro que ahora, como al Doctor Panglos, le parecerá que vivimos en el mejor de los mundos posibles.

—No ha resultado cierta la noticia de haber fallecido el célebre compositor Verdi. Sin embargo se encuentra en estado gravísimo.

—El señor Burell, parece que volverá a desempeñar el gobierno civil de Toledo porque Ugarte le ha dicho que el Ministerio le ayudará en sus trabajos moralizadores. ¡Ya!

—Al darse cuenta en la Cámara italiana del fallecimiento de la reina Victoria, un diputado grió. ¡Vivan los boers!

—Un telegrama de Utrech dice que Kruger ha sufrido una operación en la vista.

—Al concejal del Ayuntamiento de Barcelona Sr. Mans, le fué robada anteanoche en un tranvía, una cartera con 6.000 pesetas. ¡Vaya unas mans las del ratero que robó al señor Mans!

—En Hernani rieron padre é hijo. Este dió a aquel cuatro bocados en la cara, quedando en estado gravísimo. ¡Antropófago!

—El municipio de Lyon ha resuelto prohibir a los sacerdotes que salgan a la calle con vestiduras eclesiásticas, autorizando al alcalde para que determine desde cuándo ha de cumplirse esta resolución. Lo cual es una prueba más de lo es la libertad bajo el imperio del liberalismo.

—En honor del beato Diego José de Cádiz, y para conmemorar el primer centenario de su preciosa muerte, se celebrará en Sevilla el día 8 de Abril de este año un certamen literario convocado por la revista religiosa «El Adalid Seráfico».

—Niegan los amigos del Sr. Romero Robledo que éste se halle en inteligencias políticas con el duque de Tetuán.

—Bresci, el asesino del rey Humberto, ha sido enviado al presidio de Portofogone.

—Se dice que el gobierno de Venezuela ha echado a pique un buque inglés, a cuyo bordo se suponía que iba un cargamento de armas.

—Setecientos mil se calcula que son los peregrinos que con objeto de ganar las indulgencias del Año Santo han ido a Roma en todo el pasado año.

—En breve será erigida en el Vaticano una estatua para perpetuar la memoria de Nicolás Brakespeare, único inglés que ha ocupado la Silla de San Pedro.

Crónica

—Mañana, como anunciamos en la sección religiosa darán comienzo las cuarenta horas en la iglesia de San Juan. El Ilmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia a los que visiten la iglesia donde se exponga Su Divina Majestad.

—Se halla vacante en la Catedral Primada de Toledo una canonjía con cargo de archivero bibliotecario, que ha de proveerse por oposición. El plazo para la presentación de instancias para optar la mencionada prebenda termina el día 23 de Febrero.

—Se halla también vacante en la Real Colegiata de San Ildefonso (Segovia) una canonjía con cargo de maestro de ceremonias, que se ha de proveer por oposición. El agraciado percibirá, además de la asignación personal que satisface el Tesoro público, asistencia médica, botica y algún otro emolumento con que el real patrimonio favorece a los individuos del mencionado Cabildo.

Los que aspiren a dicha prebenda deberán presentar sus instancias antes del día 11 de Febrero próximo, en que termina el plazo.

—El día 24 falleció en Tivisa después de breve y grave enfermedad la virtuosísima señora D.^a Josefa Cadó Brull, hermana del que fué secretario cancelario de esta diócesis reverendo D. Joaquín, y tía de nuestros apreciables suscriptores D. Victor Cabré y Fidel Rebull: era la finada persona muy apreciada en aquella población y su muerte ha sido muy sentida, R. I. P.

—Esta mañana se han visto muy concurridas las misas que se han celebrado en la iglesia del Rosario en sufragio del alma de D. Ignacio Sales. De nuevo enviamos nuestro pésame a la apreciable familia del difunto.

—Hoy se habrán reunido los diputados y compromisarios en el salón principal de la Diputación de Tarragona para votar la mesa y mañana a las 10 empezará la elección de Sanaador.

—El próximo lunes darán principio los ejercicios de oposición al beneficio vacante por la muerte del Reverendo D. José García. Se oponen los Rdos. D. José Domingo, Coadjutor de la parroquia de Santiago de esta ciudad, D. Felipe Cardona, ecónomo de Calig, D. Manuel Juan Marco, ecónomo de Cuevas y D. Manuel Rius, profesor del Seminario.

Constituirán el Tribunal los May Ilustres Señores D. Gabriel Llompart, Provisor y Vicario General, D. Jaime Cararach y D. Miguel Gallent.

Formada la terna, el nombramiento corresponderá a la Corona.

—Ayer lo fueron administrados los Santos Sacramentos á un colegial de San José, cursante de segundo año de Teología y natural de Cinchtorres. Se halla en estado muy grave. Concédale Dios lo que más importe á su salud espiritual.

—El Juzgado de primera instancia de esta ciudad emplaza á los herederos de D. Juan Bta. Hierro Plá: saca á la venta en pública subasta una finca del término de Roquetas propiedad de Josefa Cid Panisello; y publica la sentencia de remate dictada contra Aniceto Garro Llorens, de Benifallet.

—Ha sido desestimado el recurso que contra un acuerdo de la Junta Central de Derechos Pasivos tenían presentado las huérfanas de la maestra que fué de esta ciudad, señora Duale, por el que se les denegó la pensión que tenían solicitada.

—Por el rectorado ha sido nombrado maestro interino de una de las escuelas públicas de niños de Ulldecona, con el sueldo de 550 pesetas anuales, don Enrique Roca Ribera.

—Don Antonio Montañola Llorca ha tomado posesión, en propiedad, de la escuela de Ciutadilla (Lérida), quedando vacante una de las auxiliares elementales de niños que en Tortosa desempeñaba dicho maestro.

—La Junta local de primera enseñanza de esta ciudad ha nombrado á D.ª Adela Iglesias maestra interina provisional de la escuela de niñas del barrio de Regués.

—Una muger ciega del barrio de Remolinos fué ayer víctima de un accidente que le ha costado la vida. Prendiósele fuego en las ropas, y cuando acudió la gente para auxiliarla, había sufrido tan graves quemaduras en todo el cuerpo que á toda prisa hubo necesidad de administrarle la Santa Unción, muriendo al poco tiempo.

—Ayer por la tarde se levantó un viento que ha aumentado en intensidad durante la noche.

—Anteanoche nos cuenta «La Verdad» que es católico liberal.

Tomamos nota de esta afirmación para cuando sea conveniente.

—EL EBRO no tiene interés en que haya uno ó dos partidos republicanos en esta ciudad, antes bien todo su empeño es que desaparezcan, no sólo de esta población, sino también de España los partidos liberales todos, sin excluir, por supuesto, al más bello; pues entre unos y otros la han dejado sin plumas y... sin voz ni aun para cacarear.

Como para nosotros no tiene importancia alguna el que se publiquen en esta ciudad uno ó dos periódicos republicanos, no nos creemos en el deber ni de ratificar ni de rectificar la noticia.

Así nos importan los de arriba como los de abajo.

Nota agrícola

Los sembrados de nuestro término que antes de las pasadas lluvias presentaban un aspecto por demás deplo-

rable á consecuencia de la sequía, han mejorado de una manera notable.

Algunos de ellos crecen y se multiplican con tal fuerza que quizás, llegados los meses de Marzo y Abril, les sea perjudicial su extraordinario crecimiento de ahora pues si llegan á tenderse las matas, la granazón se verificará con dificultad.

Las habas, habones y demás legumbres también se presentan en satisfactorio estado. Los olivares en algunas partidas se hallan bien preparados para la eflorescencia aunque sería de desear, para que el arbolado adquiriese la suficiente fuerza, que el cielo nos favoreciese con más abundantes lluvias, pues, la última sazón no ha sido profunda ni de carácter duradero.

La florecencia del almendro se verifica con bastante desigualdad.

En general el estado de los campos es por ahora satisfactorio.

Luego Dios dirá.

AGRÍCOLA.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Está verificándose en la Audiencia de Tarragona la vista pública de la causa instruida por envenenamiento, seguido de muerte, de D.ª Teresa Salvadó, vecina de Montroig, hecho que tuvo lugar el día 12 de Diciembre de 1899 y en la cual aparecen procesados María Vidiella, Sedó, médico, Concepción Salvadó y un Notario.

Contra la Vidiella y el Sedó pide el fiscal la última pena.

Es una causa que está llamando mucho la atención por la calidad de las personas que en ella intervienen, por la gravedad del delito y por las penas que se piden.

Ingleses y boers

Estos días nadie se cuida de la guerra del Africa del Sur. Además se reciben pocos telegramas de aquella región.

Uno de la ciudad del Cabo anuncia que los boers continúan su movimiento de invasión sin encontrar adversarios.

Los ingleses están todavía en el período de organización de la resistencia.

En otro despacho de igual procedencia se dice que el coronel Settle tiene bajo sus órdenes varias columnas, que avanzan en círculo partiendo desde Majerfontein y apresurarán la marcha en breve.

—Los periódicos de Pretoria dicen que el día 23 hallándose practicando los ingleses un reconocimiento se señaló la presencia de un fuerte comando boer, cerca de Balfort.

El 24 se situó un combate en Sidtemberg teniendo los ingleses 3 muertos, 2 heridos y 4 prisioneros.

Despachos de Willmore, fechados el 24 aseguran que el día anterior hu-

bo un fuerte encuentro entre boers é ingleses.

Faltan detalles.

—La lista custodiana de las pérdidas en el Africa del Sur que publica el War Office corresponde á tres muertos en campaña, nueve heridos y cinco prisioneros además de 35 muertos por enfermedad.

DE CHINA

«The Morning Post» ha recibido un despacho de Pekin en que se dice que la corte imperial china ha cometido una nueva perfidia, nombrando gran secretario de Hacienda á Chi-Hu-Li, muy significado por su hostilidad contra los europeos.

—Los embajadores de las potencias en Pekin han pasado comunicación á los plenipotenciarios chinos participándoles que no se retirarán las tropas internacionales mientras China no haya dado completa satisfacción.

Sección religiosa

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial fin de que todo el siglo nuevo os pertenezca enteramente.

Santos de mañana

La Sagrada Familia, Jesús, María y José.

Cultos

Catedral: á las 9 y 1/2 misa conventual.

Sagrario: misa parroquial á las 8.

Santiago: misa conventual á las 9.

En la Catedral continua el Trece-nario á San Francisco de Paula á las 5 y cuarto.

En San Juan día 1.º de las Cuarenta horas á las 8 exposición que durará todo el día. A las 9 misa solemne cantada por la Comunidad. A las 11 misa rezada. Por la tarde á las 5 Trisagio cantado y seguirá la meditación letrilla al Santísimo Sacramento y despues la reserva.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

Misas rezadas de hora fija

Catedral: A las 5 y 1/4, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

Santiago, misa conventual á las 9.

S. Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

S. Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

S. Pedro: 8.

Purísima: 6 y 1/2 y 8.

Sta. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Ferrerías: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1/2.

Seminario: 6 y 1/2 y 11.

TELEGRAMAS

Paris, 25.

Un violento huracán desencadenado en las costas de Noruega hizo que el mar invadiese dos poblaciones, pereciendo de resultas 34 hombres y una mujer, y quedando destruidas ocho casas.

Además fuéronse á pique 60 barcas.

Madrid, 25.

Aunque digan otra cosa los periódicos ministeriales, no parece que marche ahora ni por algún tiempo á Roma el Embajador de España en el Vaticano don Alejandro Pidal.

—Encuentra algunas dificultades la candidatura del Obispo de Sion para la senaduría vacante de las Baleares.

—El Sr. Ugarte, hablando de las declaraciones del señor Sagasta, ha negado la posibilidad de una crisis antes de la boda de la princesa.

El Gobierno actual, ha dicho, continuará en el poder mucho tiempo despues de efectuado el enlace.

—En el Consejo de hoy se harán los nombramientos de gobernadores civiles.

Se ignora quienes serán los nombrados.

—El Consejo que entiende en los asuntos relativos á la infanta doña Eulalia y á su esposo el infante don Antonio ha decidido que este último pase á aquella, en calidad de alimentos, la cantidad de 4.000 duros mensuales.

La fortuna que el infante don Antonio ha heredado de la duquesa de Galiera es considerable, pues aún pasando á su esposa aquella pensión, le quedan 12.000 de renta al mes.

A su hijo mayor le dejó su abuelo el duque de Montpensier 3.000.000 de francos, cuya renta cobra anualmente.

SECCIÓN OFICIAL

Subasta de Marina

Procedente del naufragio de la balandra «San José», se sacarán á pública subasta palos, vergas, velas á otros efectos en esta Capital de Distrito en el almacén situado enfrente del embarcadero próximo al puente del Ferre carril el día primero de Febrero próximo á las nueve y media de la mañana.

CUCALA

MEDICO-OCULISTA
Arsenal (Casa Vidal)

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde o más tarde, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remiten por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos. Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTRES Y RIBOT ANGEL. 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería DE MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinajeros, Palmatorios, Banderas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo muchísimo más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Peresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puatillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Manteles, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Carjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Lentes y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Puños, Hules, Pinaeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lencerías marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cajas para reloj y para tigras, Cintas seda, hilo y algodón, Buglas, Caja para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Treacillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vasalina rasa, Agua de Florida, Berlas de cismes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cabiertos, cuchillos, cucharones, cazas, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanar y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS y todo lo perteneciente al culto divino

DE Antonio Delsors y Zaragoza Calle de la Ciudad, núm. 3, TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y soldados de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, casullas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente a dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, saia, alamares, cíngulos, fiores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.